

# La Voz de Menorca

Número suelto 5 cts.

DIARIO REPUBLICANO

Año VIII-Número 2.821

SUSCRIPCIÓN (En la Isla al mes ptas. 1'50) (En el extranjero al mes ptas. 2'50)

Mahón sábado 26 de Julio de 1913

Redacción y Administración Pi y Margall, 25-Teléfono, 123

## Tipografía Mahonesa DEL MAR

Pi y Margall, 23

Últimas novedades literarias que pueden adquirirse en este establecimiento:

As.	Ptas.	As.	Ptas.
G. Martínez Sierra. La Vida Inquieta	3'50	Benigno Varela. Por algo es Rey	3'00
Rafael López de Haro. El país de los medianos	3'50	Gutierrez Solana. Madrid (Escenas y costumbres)	2'50
Antón del Olmet y García Carrera. Canalejas	4'00	Benavente. La noche del sábado	1'00
Diez Capedo y Fortun. La Poesía Francesa Moderna	3'50	Clardades. Machaquito, torero de la emoción	3'50
Hermanos Quintero. Nena Teruel	3'00	Salvador Rueda. Poesías escogidas	3'50
		E. Marquina. Por los pecados del Rey	3'50

Publicaciones económicas

Peplu Reyes. Comedia de los hermanos S. y J. Alvarez Quintero. (Publicada por Los Contemporáneos) 30 céntimos.

Obras teatrales publicadas por «Teatro Mundial» a 35 céntimos: Las Cigarras Hormigas, por Jacinto Benavente; El Rey Lear, por S. Shagpeare; El Vergonzoso en Palacio, por Tirso de Molina.

Publicaciones y revistas que se hallan de venta en este establecimiento: Los Contemporáneos; Teatro Mundial; La Hoja Literaria; Chiquitín; Satiricón; El Libro Popular; La Hoja de Parra; El Motín; L'Esquella de la Torratxa; La Campaña de Gracia; El Porvenir del Obrero; ...

## Vistas del Puerto de Mahón

A 40 céntimos.

Véndense en la Tipografía Mahonesa

## EL PLENO

«El Mercantil Valenciano» copia de otro periódico que no cita el artículo intencionado y graciosísimo que sigue:

### «Pasillo histórico

La escena en cualquier capital de cualquier nación que no sea España, naturalmente. Época actual, naturalmente también. Despacho consejeril. Personajes: Individuos de una Comisión y Consejero.

### ACTO PRIMERO

Comisión.—Venimos de la provincia, señor Consejero, en la seguridad de que usted podrá recabar de sus colegas que nos consientan allí unas inocentes distracciones.

Consejero.—Explíquense claro.

Comisión.—Nos referimos al juego.

Consejero.—Caramba, eso es muy grave. No lo voy a consentir. Bien.

Y a qué quieren ustedes jugar?

Comisión.—¿Nosotros?... Pues... a la... a la ruleta.

Consejero.—¿Caramba! A ese juego tan bonito de la bolita que da vueltas y cae en un número, que el que lo acierte se lleva 36 veces su postura?

Comisión.—El mismo...

Consejero.—(Sonriendo.) Pues si vieran ustedes lo que me gusta a mí y con una particularidad: que siempre, indefectiblemente, acierto el pleno.

Comisión.—¡Maravilloso, señor Consejero! ¿Cómo que no pudiera usted probar allí...?

Consejero.—Miren ustedes, hay un medio para que se convenzan de mi suerte. (Sacando la cartera.) Tomen ustedes este billete de mil pesetas, ponganlo ustedes en un número en cuanto lleguen y verán cómo allí cae el pleno.

Comisión.—(Mirándose con curiosidad.)

ta inquietud.) Pero es el caso, que como no tenemos la autorización.

Consejero.—Nada, nada. No se preocupen ustedes. Tomen el tren, que yo recomendaré la cosa, para que cuando llegen ustedes allí se lo encuentren todo preparado.

Comisión.—Muchas gracias, señor Consejero, muchas gracias.

Consejero.—Con Dios... Y no olvidarse de mi postura. Verán ustedes qué suerte, Pieno siempre... ¡Les digo que eso de la bolita me encanta!

### ACTO II

Diez días después. El mismo despacho.

El Consejero y el presidente de la Comisión provinciana.

Presidente.—Aquí vengo, señor Consejero, a decirle a usted que, efectivamente, tenía usted razón.

Consejero.—¿Lo ve usted!...

Presidente.—No hicimos más que llegar, poner su billete de mil pesetas en el 14... y ¡zas! el catorce!

Consejero.—¡No falla, no falla!

Presidente.—Aquí están las 36.000 pesetas que ha ganado usted. No me atreva a seguir jugando...

Consejero.—(Metiéndose los billetes en el bolsillo.) Bien, hombre, bien, ¿y cómo va a usted?

Presidente.—No va mal. Se hace lo que se puede. Estamos muy agradecidos a usted. Esta noche me vuelvo allá. Conque si quiere usted algo...

Consejero.—(Sacando la cartera.)

Hombre, sí. Para que vea usted que no es casualidad, me va usted a hacer el favor de jugarme estas mil pesetas a pleno...

El presidente de la comisión se rasca la cabeza, mira a los cuadros, escupe, tose, al fin exclama:

—Mire, señor Consejero, la verdad. Si piensa usted seguir jugando a pleno, y a mil pesetas, levántanos la bancal...

Telón maci...lento

Procedente de Sóller fondeó anteayer en el muelle de la Mola el laúd «Catalina», con cargamento de cemento. Una vez descargado pasó al muelle del Andén de Poniente para cargar de lastre.

A las doce de ayer llegó a este puerto procedente de Barcelona y Aleudía el vapor «Isla de Menorca» habiendo conducido pasaje, carga y correspondencia.

De regreso de Palma esta madrugada ha dejado caer anclas en su fondeadero el vapor «Monte-Toro».

Saldrá esta tarde para Barcelona.

De la ciudad condal es esperado mañana el vapor «Menorquina».

Se activan los trabajos de construcción del acorazado «España», dedicando a este fin extraordinario número de obreros, que laboran día y noche.

Los cañones de pequeño calibre recién recibidos se están ya instalando por varios mecánicos.

La Sociedad Española de Construcción naval tiene esperanza de que el buque esté completamente terminado para los primeros días de Agosto, en cuya época irá desde El Ferrol a San Sebastián para recibir la visita de su majestad, el rey y recoger la preciosa bandera adquirida por suscripción popular que encabezó la reina.

## Exploradores mahoneses

Mañana, 27, se reunirán los Exploradores a las tres y media de la tarde, en la Plaza del Príncipe para la excursión que se efectuará al monte de San Antonio, regresando de la misma a las siete.

## Crónica local

Con motivo de la tradicional fiesta de Santa Ana, para dar la natural expansión al personal de esta casa y según costumbre de años anteriores hoy sólo tiramos una hoja con las más interesantes noticias telegráficas y locales.

Ha pasado a informe una moción en la que el concejal señor Pons Castell indicó que se debe reglamentar la venta ambulante de carbón en el muelle.

A propuesta del señor Pons Castell la comisión correspondiente informará al Ayuntamiento acerca de la conveniencia de suprimir la parada de carruajes del extremo de la calle de Pi y Margall.

El debut de una nueva cupletista llevó al Teatro de Verano numerosa concurrencia.

Pilar Guitart, bella, elegante y simpática, es carbonista de cartel. Canta y actúa con gracia, sabe sasonar las canciones y marcar la intención, tiene buena voz, viste con lujo y buen gusto y es muy complaciente con el público.

Todas estas cualidades le conquistaron aplausos que se hicieron más y más estrépitosos y acabaron con la repetida petición de nuevos cantares.

Hoy y mañana volverá a presentarse tan amable y trabajadora artista.

El aprovechado y estudioso presbítero don Narciso Panedas ha dado a la publicidad la «Estadística número 8».

El Ayuntamiento acordó haber visto con agrado tan laborioso trabajo, costear la tirada y propagar los ejemplares en la forma de costumbre.

Felicitamos al señor Panedas por esta nueva muestra de su laboriosidad.

En el Teatro Principal anoche debutó «Mary del Tura», canzonetista guapa, de agradable y bien timbrada voz.

Había llegado ayer mismo al medio día y ya anoche cantó y accionó un buen número de coplas, tocada con elegantes y primorosos atavíos.

La escuela escénica de la señorita Del Tura es fina y distinguida, pisa las tablas con gentileza, con especial *chic*.

Pronto se adueño del público que premió con insistentes aplausos, no solo su esmerada labor artística y su afinación, si que también su amabilidad y complacencia al ser requerida para nuevas canciones.

Mary Tura se presentará hoy y días sucesivos y de seguro llevará al Principal numerosa concurrencia.

Don Francisco F. Andreu como gerente de La Eléctrica Mahonesa denunció al Ayuntamiento los perjuicios que según dice, se ocasionan en el alumbrado por la en su sentir, defectuosa colocación de los conductores de fluido de «La Energía Eléctrica».

En igual sentido se han dirigido al Concejo don Juan Corantí y otros abonados a quienes suministra fluido «La Eléctrica». Piden amparo y protección contra los perjuicios que dicen la causa «La Energía Eléctrica» que, al decir de los solicitantes, no tiene los conductores colocados conforme previene la ley.

El asunto pasó a informe.

Antes de comprar ninguna máquina de escribir, visitad la Sucursal en Baleares de la casa Bar-Loock, Concepción, 5, Mahón.

## SENTA JEREZ A B C

coñae Tres Coronas Martos O'Neale y Compañía El mejor coñae

y Jerez del mundo

Pedidos: Plaza del Retiro, 21.

MAHÓN.

El jueves fueron denunciados dos jóvenes de quince años por bañarse completamente desnudos.

El jefe de la Guardia Municipal anteayer denunció al empresario de los coches fúnebres por haberse presentado tarde y mal para la conducción de un cadáver.

En la última sesión el Ayuntamiento acordó mantener sus acuerdos anteriores en lo concerniente a la creación de un monumento al Doctor Orfila.

El Ayuntamiento se dió por enterado de un escrito en el que se le invita a que manifieste lo que tenga a bien para hacerlo constar en el expediente a que dió lugar la negativa de la Academia de San Estanislao a pagar el arbitrio sobre espectáculos públicos.

Ha pasado a estudio de la comisión municipal una comunicación de la Cámara de Comercio para que los vendedores ambulantes, sin perjuicio de sus derechos, no perjudiquen al comercio.

Mañana, domingo, amenizarán el paseo de Isabel II las bandas militar y municipal, la primera por la tarde y la segunda por la noche.

Más de un millón diario de pesetas nos cuesta la campaña, y como el dinero no se inventa ni se improvisa, y el crédito se ha convertido en descredito, la situación económica es muy difícil, muy apurada, muy grave.

Todavía no han podido colocarse los millones ofrecidos al público en bonos del Tesoro en condiciones muy ventajosas para el tomador, y ya se anuncia que para el próximo agosto habrá necesidad de negociar otra partida de más de treinta millones. ¿No es ello suficiente para apreciar nuestra situación económica?

Dicen de Barcelona: «Algunas viñas hallanse hasta tal punto invadidas del mildiu que son muy justificados los temores de verse invadidos por el «rot brun» los granos de racimos al ir éstos a enverar, lo cual, como es sabido, determina primero en los frutos una mancha rojiza, que va extendiéndose, arrugando la piel y acabando por dar a las uvas un color de chocolate más o menos subido, señal de la putrefacción de los granos.

Para aminorar en lo posible el desarrollo de la enfermedad debe acudir a la acción preservadora de las sales de cobre; asíes que conviene se tenga esto en cuenta, y, por lo mismo, se continúe las sulfataciones, tanto más necesarias cuanto más lluvioso y húmedo se presente el tiempo.

La Junta general del Colegio de Procuradores de Barcelona ha acordado por unanimidad la creación de una sección de previsión a favor de sus socios, dedicando a este objetivo el capital de 50.000 pesetas.

En Barcelona han sido multadas numerosas personas por maltratar a los animales, de un modo especial carreteros y cocheros, sobre todo por llevarlos abrumados con cargas excesivas, y se han celebrado varios juicios de faltas por denuncias hechas por socios de la Protectora de Animales.

Para denunciar cualquier atropello o martirio con los animales no hace falta ser socio de la Protectora, esto puede hacerlo cualquier ciudadano, sea hombre o mujer, impetrando la ayuda y concurso, lo mismo de los guardias de seguridad que de los urbanos y municipales, pues «todos ellos» tienen obligación, por circulares del Gobierno civil de secundar las denuncias.

La agrupación socialista femenina de Madrid ha discutido la consulta que dirigió a todas las agrupaciones el Comité Nacional del partido, referente a la permanencia de los socialistas en la Conjuración, y se ha acordado contestar afirmativamente en pro de la Conjuración, por 15 votos contra 11.

Dentro de pocos días se reunirá con el mismo objeto la Agrupación general de Madrid.

Sgún telegrama de nuestro corresponsal en Barcelona, ha salido de dicha capital para esta el Sub-jefe del «Instituto General de Ortopedia Abdominal», peritísimo auxiliar del reputado ortopédico-especialista don Pedro Ramón, de Barcelona, quien recibirá los días 30 y 31, del corriente, en Mahón (Hotel Bustamante) y el día 5 de Agosto en Ciudadela (Fonda de Feliciano).

Aparatos duplicadores y demás accesorios para oficina. Sucursal de la casa Bar-Loock, Concepción, 5, Mahón.

## SENTA Aceites puros de Oliva

A. Bennaser et C.

Refinería de aceites

SON LOS MEJORES

De venta en los principales establecimientos a los siguientes precios:

Latas de 1 litro a 2 pesetas.

4

8

4

8

4

HERNIAS Quebraduras RELAJACIONES

Mahón 24 Mayo de 1910.

Sr. D. Pedro Ramón.—Barcelona.

Muy Sr. mio: Tengo el gusto de notificar a V. que recibí el paquete postal con el aparato para el niño, el cual le sienta muy bien y no le produce molestia alguna. Aprovecha gustoso esta ocasión para reiterarse de V. muy a. f. m. S. S. q. s. m. b.

Ramón Taix, Capitan de ingenieros.

HERNIADOS «Queda resuelto el trascendental problema con las especialidades Ramón... Real Academia de Medicina y Cirugía de Zaragoza, 14 Marzo 1896. «A cuyo señor procede en justicia felicitar por su ingenio y laboriosidad...» Real Academia de Medicina, Madrid, 8 Noviembre 1898. «Constituyen lo más perfeccionado y útil hasta el día conocido para la curación de las hernias...» Real Academia de Medicina y Cirugía de Murcia, 16 Febrero 1912, y en igual sentido las demás Academias de Medicina y Cirugía del Reino y varias del extranjero: y con autógrafos los confirman miles de «radicalmente curados». O, úsculos gratis a los herniados de ambos sexos y a las señoras que sufran secciones abdominales, relajaciones, vientre abultado o descendido, dolores lumbos-abdominales, dislocaciones uterinas, etcétera, etc. Despacho del especialista D. Pedro Ramón. «Carmen, 38.º piso 1.º.—Barcelona». Pídase gratis «Faro luminoso para los enfermos».

AVISO Un perito auxiliar del citado especialista se hallará en Mahón los días 30 y 31 del corriente en el Hotel Bustamante y el día 5 de Agosto en Ciudadela. Fonda de Feliciano. Horas de visita: de 10 a 12 mañana y de 4 a 6 tarde.

Servicio Telegrafico de LA VOZ DE MENORCA (Conferencias telegraficas de nuestro corresponsal en Barcelona)

Crónica nacional

Barcelona 25, 6' 15. Huelga solucionada Se ha solucionado la huelga de panaderos de Barcelona. Los domingos sólo se elaborarán panecillos. Se han fijado los salarios mínimos que han de percibir los obreros del ramo de panadería.

Luque regresa preocupado Procedente de San Sebastián ha regresado a Madrid el general Luque. Pudo observarse que el Ministro de la Guerra venía muy preocupado y con señales evidentes de disgusto. Celebró una conferencia muy larga con el conde de Romanones en la que se cree trataron de Marruecos. Uno y otro estaban reservadísimos.

Combinación política Para muy en breve se anuncia una combinación de cargos políticos. Se dice que entrarán en ella la presidencia del Senado y tres carteras. Sube la temperatura El horrible calor que se siente en Madrid aumenta cada día. Las temperaturas de ayer fueron: al sol 49 grados. A la sombra 43.

Gasset en un pantano Se ha inaugurado con gran solemnidad el pantano de La Peña, en la provincia de Huesca. Presidió el acto el Ministro de Fomento señor Gasset. Por parte del pueblo hubo un gran entusiasmo.

Conferencia de Emiliano Iglesias Don Emiliano Iglesias dió una conferencia en Sevilla. Trató de la actuación del partido radical en el presente y en el porvenir. Fue muy aplaudido.

Guerra en Marruecos El relevo de Alfau La sustitución del alto comisario, asunto que tanto da que hablar estos días, no parece que se haga de momento. Al problema se le concede un gran trascendencia y se le juzga muy delicado. En las esferas oficiales se dice que no podemos abandonar la campaña iniciada. Sin embargo se sospecha que no será el general Alfau quien dirija la operación definitiva e importantísima que se prepara.

En algunos periódicos se estampan los nombres de los generales Bazán y Marina. Se asegura que el general Luque ha traído firmados decretos impor-

tantes para darlos a conocer la próxima semana.

Jarca numerosa Cartas recibidas de Tetuán dicen que cuatro grupos diferentes han constituido una jarca en la que se reúnen veinte y ocho mil moros. Esta jarca está abundantemente provista de armas y municiones, víveres y aprovisionamientos variados. Se cree que emprenderá importantes operaciones.

Regreso de Villanueva Ha regresado de Africa el Presidente del Congreso don Villanueva. Ayer salió de Agadir para Madrid.

Los moros atacan Además de los tiroteos ordinarios y aislados, anteañoche los rebeldes se acercaron a Tetuán en actitud agresiva. Para rechazarlos hubo que librar un combate. El coronel Moreno salió a perseguir al atrevido enemigo. Los moros al retirarse tomaron el camino de Rio Martín. Ayer los rebeldes hostilizaron un convoy que conducía provisiones a Laucién.

En los centros oficiales dicen que en los encuentros de estos días hemos tenido pocas bajas. El teniente don Rafael Betín murió, el capitán don José Rep quedó herido y lo mismo varios soldados indígenas. Periodista de regreso Ha regresado enfermo de gravedad el corresponsal especial del «Heraldo» de Madrid en Marruecos. Fue expulsado por el general Alfau, a quien parece no gustaban las crónicas que sobre la campaña escribía aquel ilustrado y sincero periodista.

Los moros envalentonados Al verificar la descubierta, en las inmediaciones de Laucién nuestras tropas fueron hostilizadas. Quedaron heridos un oficial y seis soldados. Sábese que en el último combate los rebeldes, al amparo de la niebla se acercaron a nuestras posiciones y que la artillería les auyentó. Luego atacaron un convoy. Se asegura que la hostilidad de los rebeldes aumenta y que es debido a que los moros creen que la potencia de España es la verdadera causa de la paralización de las operaciones. Se dispone a tomar la ofensiva. En Ceuta al practicar el servicio de aguada algunas fuerzas del regimiento de Borbón fueron tiroteadas. Murieron un cabo y tres soldados; heridos cinco de tropa y muy grave el

teniente Fernández de Córdoba, que luego murió. «La Dèche Marocaine» asegura que el Rasuli ha decidido tomar el mando de las jarcas hostiles, a las que ha dirigido un ardiente sofisma. Está furiosísimo porque Francia, lo mismo que Inglaterra y Alemania le han negado la protección. Crece el entusiasmo y ardimiento de los enemigos de España. Varias noticias Rectificación adelantada: Se niega que el general Alfau haya embarcado para la península. En Iúñ ha sido apresado abundante material de contrabando con destino a Marruecos. En Melilla se han presentado nuevas comisiones de moros adictos convencidos de las ventajas que dicen les reporta nuestra protección.

NOTICIAS De política Ha llegado a Madrid el Presidente del Congreso señor Villanueva; Regresa de Africa. Le esperaban en la estación ministros, diputados y senadores. El conde de Romanones está en Guadalajara y regresará el domingo. Don Santiago Azaña, ministro de la Gobernación, regresará el lunes desde Hendaia donde marchó ayer. Miscelánea Ayer se celebró en toda España la fiesta de Santiago, patrón del arma de Caballería. La oficialidad suprimió los banquetes y recepciones. Han llegado a París los reyes de España, y apesar del incógnito han sido recibidos con grandes muestras de afecto; almorzaron con el Presidente de la República señor Poincaré y ayer tarde siguieron hacia Londres. En Berlín han empezado las sesiones del Consejo de guerra para juzgar a los oficiales que recibían dinero de la casa Krupp. Satisfechos los panaderos de Barcelona han reanudado el trabajo.

BANCO DE MENORCA MAHÓN

Boleta de Barcelona Cotización del día 24 de Julio de 1913 TELEGRAMA DE LAS 10'15 Interior fin de mes 98'87 5.º Amortizable 100'05 4.º Id. 100'00 Ferrocarril Norte 97'05 id. Alicante 93'90 A. Banco E. de la I. de Cuba. 455'59 Cambio París cheque 108'35 Londres id. 107'35 4.º Interior contado 84'10

Nos encargamos de toda clase de operaciones al contado y a plazo de valores cotizados en las Bolsas de Barcelona, Madrid, París, Bruselas y Londres, como también valores de renta Sud-Americana. Pagamos el cupón de la Deuda Perpetua al 4 por 100 Interior y de la Amortizable 4 por 100, vencimiento 1.º de Julio de 1913

Teatro Principal DE MAHÓN

Extraordinaria función para hoy sábado 26 de Julio de 1913 PROGRAMA Animal peligroso. Sobre la división. Zingolo y el castillo misterioso. Hermosos cuplets por la MARY DEL TURA Extremo de la película en dos partes REDENCION Precios económicos. A las 9 y cuarto. NOTA. Para mañana domingo tres sesiones a las 6 y media, 8 y media y 10 y media, tomando parte en todas las secciones la renombrada y aplaudida canzonetista MARY DEL TURA con nuevos y hermosos cuplets.

Papeles pintados para decorar habitaciones NOVEDAD Y ECONOMIA

Pídanse nuevos muestrarios. Pl y Margall n.º 30. MAHÓN.

Las fiestas de Villa-Carlos

Sensible desgracia

En el vecino pueblo se desarrolla estos días el programa de fiestas oficiales anunciadas y además el espectáculo de que dimos noticia.

Debido sin duda a no haberse podido disparar el jueves el castillo de fuegos artificiales, por no haberlo traído el vapor, la animación fué escasa, si se compara con la que suele haber en años anteriores.

Peró ayer tardó se animó mucho más la fiesta, viéndose llenas las principales calles y la espaciosísima Explanada. A lo largo de la carretera se cruzaban sin cesar los coches de alquiler.

Por la noche tocó una banda militar y el Orfeón Mahonés cantó escogidas composiciones. Terminado el concierto subieron los orfeonistas al salón de sesiones para que se colocara un lazo en el hermoso estandarte del orfeón.

El Alcalde pronunció breves palabras deseando que se estrechara la unión entre los pueblos de la isla.

Contestóle el Presidente del Orfeón, señor Mesquida, correspondiendo al saludo del Alcalde.

Por la tarde ocurrió un grave y lamentable accidente que enturbió la alegría de la fiesta.

Según nuestros informes, al celebrarse la acostumbrada carrera en la calle de Victoria, uno de los ginetes pasó a galope junto a un grupo que había situado en la plaza de la Explanada, con tan mala suerte, que un soldado de caballería, que formaba parte de dicho grupo, no vería al ginete o no tendría tiempo de retirarse y el caballo se le echó encima atropellándole.

El soldado tuvo que ser retirado en brazos de varios compañeros, que lo condujeron al cuartel de Ingenieros, donde se le practicaron los primeros auxilios, ordenando el teniente coronel señor Gómez de Tejada que fuera atendido escrupulosamente. Se le apreció una conmoción cerebral. Mas tarde fué conducido al Hospital militar, don de falleció a las pocas horas. El degraado se apellidaba Llabrés, era natural de Puigpunyent (Mallorca) y se había incorporado a filas con los últimos reclutas.

Sentimos vivamente lo ocurrido y creemos que es preciso que las autoridades de Villa Carlos vean el medio de evitar que puedan ocurrir tales desgracias, muy fáciles de ocurrir en la forma como se hace actualmente.

Esta noche, además del programa anunciado, habrá concierto en la Explanada por el Orfeón Mahonés y la banda militar.

CREDITO MERCANTIL DE MENORCA (Mahón)

Table with financial data for CREDITO MERCANTIL DE MENORCA (Mahón) as of July 24, 1913. Includes items like Interior Contado, Amortizable 5 por 100, Acciones Norte fin mes, and Obligaciones Almansa.

Lorenzo Pons Marqués Médico especialista en las enfermedades de los ojos.

DIRECTOR del Dispensario Oftalmológico Municipal. Consultas: De 12 a 2 y de 8 a 9 noche. Calle de San Fernando núm. 3 (esquina a la calle de Anunciaviv).

PARA EL VIAJE A ARGEL Empresa plaza y oro en el BANCO DE MENORCA

Con éxito sin precedente han debutado en el «Salón Doré» de Villa-Carlos el renombrado trío «Las Triguñetas» siendo calurosamente aplaudidas en todos sus bailes que los presentan con lujo inusitado y con gracia inimitable.

Hoy debutará el célebre ilusionista «Mefistófele» que en unión de las hermosas «Triguñetas» constituirán un espectáculo altamente satisfactorio.

En el lugar correspondiente podrán ver nuestros lectores un anuncio en que se ofrece a las mujeres trabajo de hacer media a máquina.

Cuando la decadencia de los precios de la mafia de plata obliga a muchas jóvenes a dejar ese trabajo tan fatigoso para la vista, es de celebrar que aparezcan nuevos medios de ganarse la vida las trabajadoras.

Esta mañana se ha promovido un alboroto en la calle Nueva, en el que han intervenido tres señores, reparándose varias bofetadas y algún garrotazo.

La guardia civil ha apacado a los contendientes.

Algunas personas que presenciaron los hechos nos informan acerca de los motivos que dieron lugar a que el jefe de la Guardia Municipal denunciara el jueves al empresario de los coches fúnebres; oficialmente hemos comprobado la veracidad de los informes.

Una considerable retiro de una media hora, falta de limpieza y arreglo en los atalajes, sucios y mugrientos atados en muchas partes con cordelitos, los pebeteros conducidos a mano, contestaciones poco atentas, etc., etc. Tales son entre otros los fundamentos de la denuncia del celoso funcionario.

Llama la atención de los transeuntes una hermosa pieza de plata propia para el broche o embocadura de las bolsas o ridículos que usan las señoras.

Tablpreciosidad, así puede llamarse está espuesta en el escaparate del comercio de don Juan Riera, calle Nueva es debida al bien inspirado buril de nuestro amigo don Francisco Maurin. Esta circunstancia sólo nos permite citar el nombre de tan aventajado artista de quien nos ocupábamos hace poco al reproducir lo que de este señor dijo una revista ilustrada.

Del calado de la pieza en cuestión, trabajo también primoroso y delicado, se encargó don Conrado de Paula. Felicitamos a ambos señores que tan relevante prueba han sabido dar de su ingenio y habilidad.

Teatro de Verano

Grandiosa sesión para hoy sábado 26 de Julio de 1913. Exito de la eminente canzonetista de fama mundial PILAR GUITART.

Mahoneses! No descuidarse si queréis oír a la canzonetista de fama mundial. Si son personas de gusto acudan esta noche al Teatro de Verano y se convencerán de la verdad.

PROGRAMA La dote de Herminia. La mano mordida. La sin rival canzonetista señorita PILAR GUITART. La película dividida en dos partes.

LA FATALIDAD Para mañana tres grandes sesiones a las 6 y media, 8 y media y 10 y media.

¡Atención Mahonesas!

Se necesitan mujeres que sepan hacer media a máquina. Se les garantiza trabajo todo el día. Es un trabajo ligero, que no perjudica la vista y se pueden ganar buenos jornales.

En caso de no tener máquina, se les facilitará. Informes, calle de los Frailes, número 43, altos.